



元気いっぱい、笑顔いっぱい、活力みなぎる 朝二の子

# 朝霞第二小だより



【学校教育目標】 進んで学習する子(知) 仲良く助け合う子(徳) 健康で明るい子(体)

〒351-0007 朝霞市岡3丁目16番13号 TEL 048-461-0042 FAX 048-467-4735

E-mail 2shou@asaka-c.ed.jp ホームページ <http://www.asakadai2shou.city-asaka.ed.jp>

令和3年10月1日(10月号) 児童数 716名 (9/28現在)

## 子供たちのよりよい成長に向けて

- 思いや願いをくみ取る -  
校長 谷井 喜信

「久しぶり、元気だった」と、正門で交わされる児童同士のあいさつ。2週間の分散登校・オンラインによる「ハイブリッド学習」を行っていましたが、9月21日から通常登校に戻りました。学校では夏休み明けからタブレットの操作指導、オンライン授業に向けた研修、グループ編成・日課表・時間割作成、受け入れ体制の整備など、様々な問題に職員一丸となって取り組んできました。各ご家庭でも、仕事はなるべく在宅に変更するなど、仕事と子育ての両立で負担が大きく大変だったことと思います。このような状況にも拘わらず、体育館で受け入れる児童の受付や見守り活動、校内清掃活動。また、学校ファームの草取りや1年生のダイコンの種植えを手伝っていただきました。保護者・学校応援団の皆様方の献身的なご協力は大きな支えとなりました。心より感謝しております。こうした私たちの「全ては子供たちのよりよい成長のために」という思いや願いは、必ずや子供たちに伝わるものと信じています。「コロナ禍でも自分たちのために必死で動いてくれた、支え助けてくれた」と子供たちが将来語ってくれるのでないでしょうか。



【外遊びを楽しむ子供たち】

さて、10月を迎え秋の気配が感じられる頃となりました。一年間の学校生活も折り返しです。緊急事態宣言が解除となりますが、引き続き感染防止に努め、今考えられる最適な教育環境を創ってまいります。皆様の変わらぬお力添えをよろしくお願いいたします。

私は校長として、第二小学校のどの子にも幸せを感じてもらいたいと考えています。これは、私だけでなく、本校職員・保護者の共通の願いでもあります。「子供に幸せを感じさせたい」、そのために保護者の皆様と力を合わせて学校・家庭教育を進めることで、子供たちのやる気を高め、一人一人が心豊かにたくましく成長して欲しいと願っています。

子供たちに感じさせたい『幸せ』は人によってそれぞれ異なるかもしれません。私が考える『幸せ』は、他からやらされるのではなく、自分で考え、自分で判断し、目標に向かってやり通した時の充実感です。人間は誰しも他から命令されたり服従させられたりすることを好みません。自らその価値に気づき、やろうと決断し、行動していく中で、苦も楽に転じ、幸せさえ感じると思うのです。子供は、どの子も内に伸びる力を秘めています。しかし、いつ、どのように伸びるかは誰にも分かりません。親にも教師にも…。サツキは春に咲き、菊は秋になれば花をつけることは誰にも分かっています。子供を伸ばせるかどうかの鍵はどうもここにありそうです。今の子供の様子や課題ばかりに目を向け、その子の心を読むことやその子の良さを素直に認めていない。未来ばかりに気をとられ、現在を味わうことを忘れてしまっているところがあるのではないのでしょうか。持ち主の思うように形を変え、枝を切り落とす「盆栽教育」では、子供本来が持つ才能を切り捨ててしまうかもしれません。脇芽は摘まなければなりません。でも、才能は切り落とさたくありません。子育てする親や教師が忘れてならないことは、現在が未来の準備期間となっているということです。コロナ禍で気持ちの余裕がなくなっている今だからこそ改めて振り返ってみたいと思います。

以前に中学校経験のある先輩の先生から伺った話です。進路に係る三者面談の席で保護者の方が「こんな成績では、おまえの入れる高校などない。どうするんだ。」と子供を怒鳴りつけました。親としては、ハッパをかけ、励ましているつもりだと思いますが、このことを最も気にしている子供には励ましとはなりません。不安に心は追いつめられ、反発、自信喪失、投げやり、無気力へと押しやられてしまいます。当然、良い結果は期待できません。

子供に学ぶことの大切さを分かってもらうには、親や教師といった周りの大人が、それぞれの仕事で示したり、自ら学び取ったものを心を込めて優しい言葉で繰り返し語り続けるよりほかにないと思います。保護者の皆様にとっても大切なお子さんです。私たち教師にとっても大切な児童です。その大切な子供を育てるために、更に大きく成長させるために、子供が発している言葉や態度、そしてその裏に隠れている思いや願い、気持ちなどを丁寧にくみ取りながら優しい言葉かけを続けてまいります。

今月末には運動発表会があります。是非ご都合をつけて参観され、お子様の頑張っている所や良い面をたくさん見つけて褒めてあげてください。